

Pour annoncer la grande fête qu'elle se propose de célébrer en Août prochain, ses noces d'or, la société St-Jean-Baptiste de Québec publie un feuillet spécial, en manifeste. Elle y retrace son histoire complète, avec détails intéressants et y rappelle ses origines. Nous voulons citer les quelques premières phrases de ce document, qui traitent de ces origines : on aimera à faire connaissance avec ces choses vieilles de cinquante ans.

Espérons que cette double grande fête, à Québec, des noces d'or de la St-Jean-Baptiste et des noces d'or sacerdotales de S. E. le cardinal Taschereau, aura plein succès. Nos compatriotes Canadiens-Français font bien les choses lorsqu'ils veulent : l'occasion sera belle pour eux de le prouver. Le *Glaneur* en reparlera au temps dit.

Voici le début du manifeste national :

“NOS INSTITUTIONS, NOTRE LANGUE ET NOS LOIS.”

Le 19 juin 1842, quelques Canadiens Français de Québec, ayant à leur tête feu le Dr. Pierre Martial Bardy, se réunirent à l'*Hotel de Tempérance*, à St-Roch, pour jeter les bases d'une société nationale.

Douze résolutions furent soumises à l'assemblée, qui les adopta.

Nous croyons faire plaisir aux Canadiens d'aujourd'hui en leur citant deux de ces résolutions vieilles d'un demi siècle :

“1^o Proposé par M. O. Fiset, secondé par M. P. Guenet : Que, afin de consolider de plus en plus les liens qui devraient unir entre eux les Canadiens de toutes les classes sous une bannière nationale, il est désirable et même nécessaire de former une association pour célébrer la fête de St-Jean-Baptiste, patron adoptif des Canadiens, et que cette association prenne dès ce jour le nom de Société St-Jean-Baptiste.”

“2^o Proposé par M. J. P. Plamondon, secondé par M. Taché : Que M. le Dr, P. M. Bardy soit nommé président de la Société.”

Les autres officiers et membres de la société dont les noms ont été inscrits dans le procès-verbal de cette mémorable assemblée, sont les suivants : MM. Joseph Cauchon, Dr. Pierre Tourangeau, N. Aubin, J. P. Rhéaume, S. Marmette, W. Bowen, L. Mathieu, Huston, Fournier, F. M. Dérome, M. R. I. Lévesque, J. Grenier, Prétaboir, Savard, H. Gingras, P. Gingras, O. Corriveau, J. Bureau, P. A. Gagnon et E. Thivierge.

Derniers détails : la fête fut célébrée le 24 juin (un vendredi) par une messe solennelle à l'église de la paroisse N.-D., par une procession et par un banquet qui eut lieu à l'*Hotel de la Cité*, rue Ste-Anne, Haute-Ville, à 7 heures du soir.

Ainsi, il y a un demi-siècle, un noyau de Canadiens, à l'esprit large et au cœur patriote, affirmaient avec fierté leurs croyances religieuses et nationales dans cette ville illustrée tant de fois par la bravoure et les exploits de leurs ancêtres.

Un journal hebdomadaire, de la campagne, l'*Echo des Deux-Montagnes*, No du 30 juin, faisait ces compliments à notre humble petit “*GLANEUR*” : beaucoup sur sa forme, un peu sur son